

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales. Los originales no se devuelven.

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA"

Badajoz.—Año LVI.—Núm. 10.638

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18

Jueves 24 de Marzo de 1910

## CRÓNICA

Durante el día de hoy y el de mañana muchas personas se entregan al recogimiento.

Por eso en estos dos días la política no suele despertar interés.

Bien harían los hombres públicos en recordar los pecados que han cometido y dar muestras de arrepentimiento.

Maura debía tener presente que por causa suya, por sus torpezas, surgieron los acontecimientos de Barcelona, derramándose mucha sangre, y hacer la promesa de que jamás volverá á encargarse del gobierno.

Canalejas debiera recordar los radicalismos que ha predicado toda su vida, teniéndolos ahora relegados al olvido.

Y por vía de penitencia, imponerse el castigo de publicar sin demora alguna orientaciones democráticas.

Porque bueno es que sepa D. José, que ya no nos contentamos con que cante diariamente su programa para que lo reproduzcan los «fonógrafos» nacionales y extranjeros.

Las gentes son ya muy desconfiadas y dicen que las palabras huelgan y que lo que hace falta son hechos.

¡Han engañado tantas veces al país los políticos que se usan en España!...

## MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

22 de Marzo

Ne es posible seguir en sus múltiples y raudos giros al Sr. Canalejas; se pierden en un torbellino de conferencias, declaraciones, visitas, consejos, almuerzos, comidas, órdenes, danzas y contradanzas electorales. ¡Qué ligereza! ¡Qué despejo! ¡Qué actividad! Temo, y muy razonablemente, que le ocurra lo sucedido á los bailarines de San Francisco de California, los cuales han estado bailando cinco horas seguidas sin respirar siquiera un minuto para batir el «record» de resistencia y al fin y á la postre, han dado con sus huesos en el hospital más próximo.

Excúsome, pues, de seguir al señor presidente en su vertiginosa carrera y de fijar en mis cuartillas un cuadro indicador de las distancias que recorre, limitándome á esperar la hora de su inevitable y funesta parada.

El señor conde de Romanones también es muy activo, y también conferencia; pero no declara un punto ni una coma de lo conferenciado con el procer de Lourizán, y se para largamente en la cámara del dicho procer, dejando, como signo de reposo conveniente, su automóvil quieto á la puerta de la señorial mansión canónica y monterista.

Y si sus palabras no, sus obras son de oro; siempre ha fomentado la enseñanza pública y privada el señor conde. Ahora tiene entre manos un proyecto de subvención á escuelas privadas (privadas de lo necesario, claro es), entre cuyas hojas ó «fojas», como dicen todavía los oficiales curialescos, reinuyen 200.000 p-setas á manera de cogollo.

No hay para pasar del a b c con ese dinerillo, que necesitaría una sola escuela bien montada, ó sea á la alta idem; pero los tiempos no dan más; y como un botón sirve de muestra, se ve por ese la inmejorable voluntad del señor conde, cuya vida guarde Dios muchos años en beneficio de los maestros... y de nosotros los aprendices.

Mal anda mal la hacienda española, y por ende la madrileña. En vista de ello,

sin duda, y para poner remedio á la situación, háse reunido el ministro del ramo con altísimas entidades bancarias y estudiado un estudio de nuestro primer establecimiento de crédito, dicho más propiamente, de su gobernador y de una comisión consejera. No puedo enterar á ustedes de lo tratado, pues al salir los reunidos guardaron una reserva... de oro, como la que en el Banco hay siempre para los casos de necesidad y como la que el señor conde de Romanones y el señor Montero tuvieron á bien guardar con los periodistas.

Por su parte, el señor Canalejas almorzó y conversó, claro que sobre lo mismo del dinero, con el señor Cobian. Del almuerzo salieron proyectos á destajo, puestos en adobo de economías. Y allí fué el darle á la lengua escarlata, esto es, radical; pero rebuzada con yo no sé qué diablos de harina ó huevo, pues solo hemos logrado divisar el bulto sin percibir la estructura ni el sabor de tan exquisita vianda.

Ellos solos hicieron el consumo, y á nosotros nos reservan los consumos, que prometieron suprimir en la oposición, cuando no tenían poder, y ahora que están en el poder, ¡imagras!

Cincuenta mil pesetas ha concedido la Junta de asociados para obras en el Ensanche. ¡Qué mise ia de dine o! ¿Puede el sancha ise nada con una cantidad así? ¡Bastante hace la Comisión de mercados con preparar las Bolsas mercantiles, pues como no las rellene de onzas de oro, de mucho van á servirnos las tales Bolsas!

Y menos mal, que nos han tocado dos gordos en la última extracción. Pero los valores bajan. Nuestra penuria es grande. Tenemos que recurrir á las Comunidades religiosas para que nos dejen la industria y el comercio francos ó refuercen el peculio general con determinadas contribuciones. ¡Hasta la religión! ¡Qué tiempos!

Y Fernando Díaz de Mendoza ha tenido que darse un beneficio. ¡Cómo andará todo! La Ciudad Lineal también se ha visto obligada á remover sus ochavos, porque se murmuraba de ella sobre si tenía ó dejaba de tener. ¡Maldicientes!

Terminaré con una noticia muy grata entre tantas calamidades: la Gran Vía se comenzarán el 31 de Marzo... si para entonces no lo impiden los inquilinos. ¿Será también cuestión de dinero? ¡Maldito sea el «vil metal» porque nos afanamos todos y tras del que vamos perdiendo el seso, el sexo, la noción del arte, de la ciencia, el sentimiento del amor, la vida y el alma! Yo le aborrezco íntima y cordialmente... Dime, sobrino, ¿ha venido alguna carta con dinero?... ¡No!... ¡Maldito dinero y maldita sea mi suerte!

ARGOS.

## AL GÓLGOHTA

Con penoso trabajo va trepando por el monte tabor un hombre cuya huella va marcando rastro de humana sangre y frío sudor. Una pesada cruz al hombro lleva maltrecho y agobiado y ante tanto penar no se subleva y sube sin cesar mustio y callado. El populacho cercala impaciente; celebrando su duelo le escupe y le escarnece locamente negándole su apoyo y su consuelo. Una escolta de lóbregos soldados irritada le sigue; turba insana de seres depravados que un fin contrario á la razón persiguen. Y sacerdotes, fariseos y escribas vomitando veneno dan á Poncio Pilatos muchos vivas y muertas sin cesar al nazareno. Al peso de la cruz, tres veces cae el pobre condenado y un sayón con furioso ardor lo atrae atado y arrastrando, hasta su lado. El, no sé queja; pide para el mundo que no le comprenda,

y aquel mundo falaz, torpe é inundo de su plegaria y su acento se reía.

—No puedo más —exclamaba— doymi vida por el humano ser;

y el ser humano fiero y fratricida no quiso sus razones atender.

Compadecido de él un hombre bueno la cruz le levantó

y de piedad y amor este hombre lleno á subirla al calvario le ayudó.

.....

Quando las sombras el pavor sembraron é hicieron huir la luz,

con sus nieblas al justo cobijaron que espiraba clavado en una cruz.

Sólo una madre, como todas, buena, lloraba enternecida,

mientras la chusma cual cobarde hiena se embriagaba en la sangre fratricida.

Y el Dios que rige el mundo permitió que Jesús sucumbiera

y tan nefanda acción no castigó, consintiendo que el mundo se perdiera.

Tú eres ese Jesús, pueblo paciente, pueblo bueno y honrado,

Tú que te has resignado santamente, tras de sufrir, á ser crucificado.

Tu sentencia dictó la tradición. La chusma que te afronta,

la que causa tu mal, tu perdición, la que te hace sufrir pena cruenta,

tú la conoces bien, manso cordero, mas con necia porfía

no lances tu anatema en el madero ni maldigas á nadie en tu agonía.

No los odies jamás; perdona á todos y sufre los azotes,

pues su gusto han de hacer de todos modos escribas, fariseos y sacerdotes.

No faltará un soldado que te guarde burlándose de tí.

No faltará un sayón soez y cobarde que te arrastre si caes rendido allí.

Tu bondad y tu amor serán ludibrio de la chusma soez,

que hoy, como entonces, el desequilibrio marcha al mismo compás de la idiotez.

Sube al monte tabor de tu destino. Llega al calvario triste.

Con sangre y con sudor riega el camino que ignorante y sin cálculo elegiste.

Arriba, allá en la cima, está el suplicio. Ese es tu porvenir,

la ignominiosa cruz que al precipicio lanzó á la humanidad. ¡Sube á morir!

¡Falso Rey de Judea! ¡Padece y muere! ¡No proclaméis la ley!

Perdona al aspirar al que te hiere, que eres un embustero, no eres Rey.

Mas ten en cuenta que tu suerte amarga no hallará, aunque lo implore,

un hombre que por tí lleve la carga ni una madre que tu muerte llore.

A. GALLARDO GÁLVEZ.

Cordobilla.

## Crónica de París

Prestigios que palidecen, estafas que deshonran

Atraviesa en estos momentos Francia, y tal vez la República francesa (dos cosas al parecer idénticas pero que difieren mucho en el fondo), una profunda y lamentable crisis. Este pueblo ha pasado por conmociones intensas, por trastornos de todo género, mas como tiene gran depósito de energías, reliquia de antiguos esplendores, y sobre todo, gran depósito de numerario para hacer frente á toda suerte de descalabros, de aquí que se le vea siempre en pie, valeroso y hasta bravucón á veces, desafiando los males que se le echan encima como quien está poseído de la invulnerabilidad de su poder ó de la plenitud de su fuerza. La historia de los últimos cuarenta años es fuente de grandes enseñanzas que vienen á darnos la razón en este punto. La República francesa, en efecto, fundada sobre las ruinas del imperio napoleónico y merced—hay que reconocerlo—al desprestigio enorme de un régimen que paso á la nación á dos dedos del ani-

quilamiento completo, ha recibido tremendas sacudidas; y si bien es verdad que, tambaleante, ha estado más de una vez á punto de venirse á su lo en mil pedazos, lo cierto es que en todas ocasiones ha sabido resistir el empuje y vencer á sus adversarios. Nada pudieron contra ella ni la conspiración de Mac-Mahon, ni la ridícula aventura del general Boulanger, ni la conjura del militarismo antidreyfusista, ni nada ha podido hasta ahora la profunda conmoción que ha sufrido la Francia católica ante el hecho consumado de la separación entre el Estado y la iglesia. Pero ¿quiere decir esto que los espíritus estén sosegados, que la aquiescencia y la resignación sean un hecho, en suma, que la paz y el sosiego reina en todas las conciencias? Yo no quisiera ser ave de mal agüero; pero tales cosas van ocurriendo en este país, del cual hablan mucho ciertos cronistas juzgándolo solo por sus aparentes esplendores bajo los cuales se ocultan muchas ruindades y tristezas, que, si esto va continuando, su desprestigio ante el mundo será completo. Días atrás hablaba yo de la criminalidad ascendente que, como una ola negra y roja, va invadiéndolo todo, antes había hablado también del desenfreno con que aquí se hace uso de la libertad de imprenta, libertad tan hermosa como mal comprendida, y de la impunidad de que gozan los que de ella hacen escarnio, con verdadero escándalo de las personas decentes y honradas; otros han señalado la licencia de las costumbres, la depravación creciente que se nota en todas las esferas sociales y cuyo desarrollo progresivo va adquiriendo ya todos los caracteres de una irremediable gangrena... Como se ve, el cuadro, que no tiene nada de exagerado, es sombrío y desconsolador.

Para completar ese tono de negruras que ensombrece el momento psicológico de este país, cuya vitalidad y prestigios son todavía tan grandes á pesar de todo, no le faltaba á la República francesa sino el descubrimiento del fraude colosal que se estaba consumando á su sombra por parte de algunos elevados personajes á quienes la bonachona Marianne, había confiado la liquidación de las inmensas riquezas procedentes de las suprimidas comunidades religiosas. El escándalo, que es mayúsculo y que seguramente alcanzará proporciones extraordinarias, ha estallado súbitamente como una bomba, y la explosión ha repercutido en todo el país, principalmente entre las clases neutras que son aquí como en todas partes la inmensa mayoría, de un modo aterrador y siniestro. Porque esta es una nación donde se acepta todo, con raras excepciones, con pasividad panurgiana. Puede cambiar el régimen: se puede remover de arriba á bajo toda la legislación; los hombres que dirigen la res pública pueden modificar radicalmente sus opiniones y hacer añicos de su consecuencia política; ha podido venir la separación de la Iglesia y del Estado, sin que ocurriese ninguno de esos grandes trastornos que en un principio se auguraron y que todo el mundo temía. El país ha visto todo esto con relativa indiferencia. Desde que el cesarismo puso en él su planta, llámese como se llame el que maneja las riendas del poder, está acostumbrado á la obediencia, y por esto son rarísimas las ocasiones en que deja oír, como el león enjaulado, los resoplidos de su cólera...

Pero lo que ha sucedido ahora es cosa muy distinta. Se trata de un fraude colosal, cuyas proporciones exactas no se conocen todavía, sobre un dinero que el país neutro consideraba como sagrado, dado su procedencia; y esto no puede perdonarlo. Y en realidad ha sido esa estafa la obra más desvergonzada y más criminal llevada á cabo á la sombra y poco menos que en nombre de la República. ¿Qué decepción tan grande para los que candidamente habían creído que el producto íntegro de esa liquidación cuantio-

sísima de las comunidades religiosas suprimidas, iría a parar al Erario nacional y serviría ó bien para aligerar los impuestos ó para engrandecer la enseñanza ó para acudir en auxilio de la vejez desvalida ó del pobre obrero inválido del trabajo!

Esa liquidación, según se dijo en un principio, debía llevar a la enorme suma de mil millones: la quinta parte de la fabulosa cantidad pagada como indemnización a Prusia después del último nacional desastre. Y con el descubrimiento del fraude, ahora se ha venido en conocimiento—porque rasgado ya el velo, todo se va poniendo en claro—de que el resultado de esa liquidación en curso, no ha servido hasta el presente sino para enriquecer a los encargados de llevarla a cabo en nombre del Gobierno de la República, y a una multitud famélica de abogados, abogadillos, procuradores, que a guisa de púpos, y con la impunidad más inaudita, se habían ido apoderando de la colosal fortuna, sin provecho alguno para el contribuyente ni para el Erario público.

¿Qué importa que el liquidador Duez, ese indelicado personaje de quien se ha comprobado hasta ahora el robo de unos cuantos millones, haya sido encerrado en la prisión como estafa? ¿Qué importará que, detrás de él otros liquidadores igualmente estafas vayan a dar con su cuerpo en la cárcel?

Siempre resultará una cosa sumamente grave, y casi imperdonable a los ojos de la gente imparcial y sensata: la complicidad de los gobernantes ó de ciertos elevados personajes que medran a su amparo, ó bien la complacencia de los que teniendo en su mano el castigo, no quisieron imponerlo con mano firme a esos ladrones encopetados, al tener conocimiento—hace ya mucho tiempo—de su infame proceder y de sus torpes concupiscencias. Los enemigos de la República, aunque exagerando acaso sus argumentos, pueden bañarse ahora en agua de rosas arremetiendo contra un régimen a cuya sombra han podido realizarse tamaños desafueros. ¿Qué ignominia y qué vergüenza.

ARTURO DEL VILLAR.

Paris, Marzo 1910.

**TOS:** Tose el que quiere, pues no hay TOS que resista 25 horas a los discos pectorales de Roselló—Caja, 2 reales; en frascos, 6.—Farmacias y droguerías.

**Un telegrama de Canalejas**

El jefe del gobierno ha dirigido el siguiente telegrama al obispo de Cádiz, señor Rancés, contestando a otro de este Prelado:

«Con todo el respeto que me inspiran su persona y su alto ministerio, recibo el telegrama en que me da cuenta de la reunión espontánea organizada en el Palacio Episcopal, sin la menor mira política.

Del gobierno que presido no pueden esperar ni temer agravio alguno la religión, la sociedad y la patria.

Procederemos con el más escrupuloso respeto a las leyes, inspirándonos en la conciencia de nuestro deber cuando hayamos de proponer su reforma.»

¿Qué diferencia tan grande entre el tono de este telegrama y el de ciertos discursos del Sr. Canalejas!

Claro es que el jefe del gobierno debe mostrarse cortés cuando se dirige a los Prelados, pero no con la humildad que informa el telegrama que dejamos transcrito.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bábidas; Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes; y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúlese toda imitación.

**TRIBUNA LIBRE**

**Filosofías baratas**

Hablar de honor, dignidad y vergüenza, es tanto como hablar de términos relativos en una sociedad donde aquellos atributos no pueden ostentarse íntegros.

Hablar de moral, de justicia, de ley, de derecho, en una comunidad política, es tanto como hablar... de la mar, porque no hay ningún político que se precupe de tales zarandajas. La arbitrariedad, el capricho, la genialidad y hasta el atropello, son norma general de conducta de nuestros gobernantes. ¡La moral! Apenas si de nombre la conocen. ¡El de-

recho! No saben con qué se come. La ley... del embudo es la única que aplican.

Y si esto es cosa que todos los días estamos viendo cómo hablar de dignidad y de honor?

Los políticos, si quieren ascender y hacer carrera, han de empezar por renunciar a todo género de delicadezas y consideraciones, de otro modo, es imposible medrar, y así observamos que hoy se llaman conservadores los que eran liberales, liberales los que eran republicanos, etc., etc. Y no es en la política solo donde el ambiente moral está corrompido, siquiera sea la política la esfera de la vida social donde es mayor la corrupción; es lo mismo en todas las esferas; carrera que vale mucho, se deja por cargo que renta más, aunque en punto a decoro y dignidad profesional, se pierda todo lo que se gana en utilidad. No se fija nadie en estas pequeñeces y hay quien las estima como un galardón.

Y así va el mundo, así sucede que las personas decentes (todo lo decentes que pueden ser en un mundo de hipocresías y falsedades, de ambiciones y concupiscencias) se confunden y no saben cómo enjuiciar respecto de D. Fulano ó de don Zutano. Es un mar de confusiones el que reina, tan revuelto y encrespado, que no hay piloto capaz de cruzarle, garantizando una feliz arribada.

Acaso por mi vejez, he aprendido ya lo bastante para no llevar anclas y exponerme a los riesgos de una travesía peligrosa, mientras no veo lo que los marinos creo que llaman la mar plana y el tiempo firme. Ea el puerto se está bien garantido.

Esto quiere decir, traducido al castellano, que no debéramos nunca juzgar de las personas por palabras y referencias, como es aquí caso corriente en la prensa, sino aguardar los hechos y por su justicia ó por su arbitrariedad deducir la condición moral del que los ejecuta. Sin esta prudencia el juicio, en general, resultará erróneo. Creo, sí, que debemos siempre confiar en que lo desconocido sea bueno y por tal tenerlo; hasta que se evidencie lo contrario por el conocimiento. Y para este conocimiento no debe bastar un hecho que puede ser ocasional, humoral ó fortuito.

Hay que esperar a más; hay que tener paciencia; ser prudentes y armarse de indulgencia, para que en ningún caso, al emitir juicio definitivo, pueda tacharse de injustos ó parciales, porque éste es tachon que desvirtúa al crítico y quita autoridad al juicio.

Burla, burlando, llevo ya siete cuartillas y casi estoy acabando... en terceto, estilo Lope de Vega, y pues me falta el papel, cortaremos por lo sano, hasta mañana temprano. Sigue lector la copla, como observarás, y no quiero, por hoy, ser más lato, porque temo que todo me salga en copla como le ocurría al del *Juro Juro pater*, etc.

Según me cuentan, Perez se ha metido a defensor de D. Agapito y... era lo único que le faltaba, porque son tal para cual.

El ejército ha sido siempre garantía de paz, pero jamás ha pretendido, que yo sepa, ser garantía de buen gobierno fuera del cuartel.

Las personas dignas, cuando necesitan defender sus gestiones en tal ó cual sentido, acuden siempre a buscar sus defensores entre los dignos; nunca entre los que notoriamente son despreciables.

Y, sin querer, he vuelto a filosofar y es hora ya de acabar.

LUIS MONTALBÁN.

**SAN JUAN**

La farmacia de este nombre se ha trasladado al núm. 37 de la calle de San Juan, desde el 12 de la plaza de la Constitución, que era donde se hallaba establecida.

Precios módicos, productos garantizados, prontitud en el despacho.

**LOCAL Y REGIONAL**

**Procesiones**

La del Huerto se recogió ayer a las siete y cuarto de la tarde.

De la presidencia formaba parte el teniente alcaide D. José Galache.

La de esta tarde saldrá, como de costumbre, de la iglesia de la Soledad.

**Sea enhorabuena**  
El empleado de Correos D. Avelino Sánchez ha sido designado a prestar sus servicios en la Administración de esta capital.

**Toma de posesión**  
El nuevo coronel de la zona de reserva, D. Lope Recio, ha tomado posesión de su cargo.

**Viaje de Moret**  
El viaje del expresidente del Consejo Sr. Moret, tiene por objeto pasar algunos días en el hermoso coto del señor conde de Campomanes, situado cerca de Guareña.

**Accidente desgraciado**  
El tren mixto que salió de esta capital ayer por la mañana, arrolló en el kilómetro 470 a un hombre anciano, causándole la muerte.

El Juzgado instructor de Mérida se constituyó en el sitio del suceso, acordando el levantamiento del cadáver.

**Riña**  
En Calzadilla de los Barros riñeron el día 16, varios individuos, resultando herido uno de ellos llamado Manuel Rojas.

**Boletín Oficial**  
El del 22, publica:  
Lista de contribuyentes y concejales de varios pueblos que tienen derecho a tomar parte en la elección de compromisarios.  
Edictos administrativos y judiciales.

**LA CUBANA**  
POSTRES EXQUISITOS Y BARATOS

**Frutas en almíbar**  
Guindas, a 2'50 pesetas kilo.  
Batata y albaricoque, a 1'75 id. id.  
Pera, bruño, melocotón, naranja, higos, cidra y calabazate, a 1'50 id.  
Las fracciones menores de un kilo, a razón de 2'50 kilo.  
Arrope de miel, a una peseta kilo.  
Carne de membrillo, a 1'25 pesetas kilo, por trozos enteros.  
Recomiendo prueben los bombones de resas, especialidad de la casa.

**Fallecimiento**  
Ayer pasó a mejor vida D. Emilio Muñoz Ramirez, auxiliar de Administración militar.

A su esposa D.ª Rosario Guerrero, a su padre y a las demás personas de la familia, damos el pésame por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

La conducción del cadáver desde la casa mortuoria Salmerón 85 a la capilla de San Sebastián, se verificará a las tres de la tarde de hoy.

**De viaje**  
Acompañado de su esposa, salió ayer para Ciudad Real, el director de la escuela Normal, D. Rafael Morales.

**Café "La Estrella,"**  
PROGRAMA PARA HOY.

- A las dos y media:  
1.º Sinfonía.  
2.º «Mefistófeles».  
3.º Cuando el amor muere.  
A las nueve.  
1.º Overtura.  
2.º Serenata, Schubert.  
3.º Cuarteto número 4.—Chopin.  
4.º «Mussetta» intermedio.

**¿Quiere usted hacer fortuna?**

Tienen un medio de aumentar sus ingresos los señores ganaderos, tratantes, tabajeros, salchicheros, comerciantes en lanas, cueros y toda clase de productos pecuarios, un medio infalible que no tenemos inconveniente en recomendar a nuestros lectores.

Generalmente aquel productor que no está enterado de las cotizaciones en las plazas consumidoras, sus géneros los vende a ciegas; esto es, a como quiere pagarlo el comprador; razón tan evidente que no tiene réplica.

Pues bien; si quiere usted vender ó comprar a los precios verdad de los mercados cuanto se refiere a ganados y sus productos le será convenientísimo suscribirse a *El Cortador*, dedicado exclusivamente a estos negocios, que publica las cotizaciones ciertas, veraces de toda exactitud, rápidas al día, como lo tiene acre-

ditado en los once años que hace se publica.

Tanto si desea usted un número de muestra, como hacer la suscripción por un año, enviando 10 pesetas, dirigirse a la Administración de *El Cortador*, Plaza de la Cebada 11, Madrid.

**LA FARMACIA DEL GLOBO**

calle de San Juan, núm. 31, tiene completo surtido de medicamentos y vende a precios módicos  
**¡NO EQUIVOCARSE!**  
Dentro de la calle de San Juan, núm. 31

**Servicio telegráfico**

Madrid 24 (1'30)

**Los temporales**

Granada.—En toda la provincia reina el temporal.

Hace un frío intensísimo y ha nevado copiosamente.

La sierra ofrece un aspecto fantástico.

El vendaval ha causado grandes daños en los árboles frutales.

**El crimen de Macanaz**

Zaragoza.—El juzgado del distrito del Pilar, que ha actuado sin interrupción, continúa todavía las diligencias relacionadas con el inaudito crimen de la arboleda de Macanaz.

Gregorio Belled sigue negando en absoluto, pero contesta vacilante a los cargos que se le acumulan.

Ha sido puesto en libertad el muchacho Lorenzo, que delató al criminal.

La prensa elogia, justamente, al jefe de policía D. Agapito Fernández, por haber descubierto el crimen, cuando todos creían que se trataba de un suicidio.

**Manifestaciones de Merino**

El ministro de la Gobernación ha manifestado, según parece, que las resoluciones concernientes a la circulación de carruajes hoy y mañana, son de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos.

**Terrible incendio**

Ykoama.—Se ha producido un terrible incendio que se ha extendido rápidamente, causando inmensos daños.

Ha destruido 500 casas.

Tres mil personas han quedado sin albergue.

Ropas y demás efectos han sido pasto de las llamas.

Hay además numerosas víctimas.

**Robo audaz**

Bruselas.—Un robo audaz ha sido realizado en un almacén de bisutería, que fué desvalijado por entero.

Los ladrones se llevaron la caja de hierro, la cual envolvieron con ropas.

Penetraron en el almacén por el techo, y hubieron de hacer saltar no pocas puertas, antes de entrar en el almacén.

Lo robado asciende a una suma considerable.

**Otro robo**

Constantinopla.—En el palacio del príncipe heredero se ha cometido un robo con fractura.

Los ladrones penetraron en el dormitorio del príncipe, llevándose varias alhajas y tapices por valor de 37.000 francos.

Ignórase cómo pudieron salir sin alarmar a la guardia.

**Una momia milenaria**

Londres.—En Manchester, el doctor Elliot Smith ha examinado una momia que existe en el museo del Colegio real de Medicina.

Del examen practicado, el doctor Elliot Smith ha comprobado que la momia es de hace once siglos y la más vieja de todas las momias conocidas.

Según dicho doctor, ésta, objeto de su examen, se remonta a la época cuarta de la dinastía egipcia, probándose, por lo tanto, que el arte de embalsamar llegaba ya a su mayor perfección en aquellos remotos tiempos.

**El ejemplo cunde**

El Ayuntamiento de Alicante siguiendo el ejemplo dado por los de Barcelona y Valencia ha acordado que hoy y mañana se permita la circulación de carruajes en la vía pública.

Hay que tener en cuenta que esto mismo ocurre en Viena y otras capitales donde se profesa el catolicismo.